



FÚTBOL Héctor Herrera: paciencia y criterio en el Atlético

P33



LITERATURA James Ellroy: “Soy un romántico; creo en la redención”

P27

El ‘caso Ayotzinapa’ naufraga en la justicia

Más de la mitad de los detenidos por la desaparición de los 43 estudiantes han sido liberados

JAVIER LAFUENTE / ELÍAS CAMHAJI

México

Tras casi un lustro, México aún no sabe qué sucedió con los 43 estudiantes desaparecidos en Iguala, en el Estado sureño de Guerrero. “El caso se está desmoronando”, afirma Luis Tapia, coordinador jurídico del Centro Prodh, que ha acompañado legalmente a los padres de las víctimas. El proceso judicial naufraga y 77 de los 142 implicados han sido liberados. Solo están imputados alrededor de una treintena de acusados de la desaparición, ocurrida el 26 de septiembre de 2014.

El último mes ha sido desalentador para los familiares de las víctimas y, en general, el devenir del proceso: un juez desechó dos tercios de las pruebas de la Fiscalía por considerar que fueron recabadas de forma ilegal. Ante el fracaso en los tribunales, el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador y la Fiscalía General de la República han anunciado esta semana que se reconstruirá la investigación “desde cero” y que perseguirán penalmente a los encargados que les precedieron, a quienes culpan por el naufragio de las indagatorias.

PÁGINA 7

UN AMBICIOSO PLAN POR EL CLIMA Y PARA REACTIVAR LA ECONOMÍA

Merkel lanza 40.000 millones para una revolución verde

ANA CARBAJOSA, **Berlín**
El Gobierno alemán anunciará hoy un ambicioso plan que movilizará al menos 40.000 millones de euros para ponerse en cabeza de la lucha contra la crisis climática.

Es la gran iniciativa en esta legislatura y la última de la canciller Angela Merkel. El plan responde a la presión del movimiento ecologista, que ha convocado para hoy una manifestación masiva, y al au-

ge de los Verdes. Alemania, cuya economía bordea actualmente la recesión, reconoce que sin una revolución de su aparato productivo no cumplirá los objetivos de reducción de CO₂.

PÁGINA 2

La economía mundial crece a su nivel más bajo en una década

P35

Una extinción masiva afecta a las aves más comunes

P26

Amazon hará los repartos con 100.000 vehículos ecológicos

P20



NO AL GOBIERNO DE COALICIÓN EN ISRAEL. El centrista Bruno Gantz (derecha) ha rechazado formar un Gobierno de coalición con el partido del derechista Benjamín Netanyahu. En la imagen, ambos ayer con el presidente israelí, Reuven Rivlin, en un homenaje a Simón Peres. / EFE

PÁGINA 3

El gobernador peronista de Chubut no puede pagar los salarios públicos

La crisis alcanza a la Argentina petrolera

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires**
La provincia de Chubut, en Argentina, vive una situación de emergencia: los funcionarios cobran de forma parcial y tardía, la justicia está parada y las arcas provinciales están vacías. La crisis de la provincia, aunque acorde con la que vive el resto del país, es más difícil de explicar porque Chubut

es una provincia rica: el petróleo le da una renta anual cercana a los 400 millones de dólares. Aun así, tiene una deuda cercana a los 1.000 millones de dólares. El gobernador peronista, Mariano Arcioni, señalado por mala gestión, no se plantea dimitir. Lo que sí ha hecho ha sido quintuplicarse el sueldo.

PÁGINA 10



Los fondos de inversión elevan la presión sobre Bolsonaro por su política ambiental

BEATRIZ JUCÁ, **São Paulo**

La crisis ambiental provocada por el aumento de los incendios en la Amazonia brasileña se ha reflejado con fuerza en el mercado financiero. Un total de 230 fondos de inversión internacionales, que administran juntos 16 billones de dólares—el valor equivale a alrededor de nueve veces el PIB de Brasil—, publicaron el miércoles un manifiesto en el que elevan la presión para que el Gobierno de Jair Bolsonaro y el de su homólogo boliviano, Evo Morales, presenten medidas efectivas para proteger la selva amazónica. El documento fue publicado el mismo día en que la ONU vetó el discurso del Ejecutivo brasileño en la cumbre del clima de la próxima semana, en Nueva York.

PÁGINA 22

Colombia abre el debate sobre el consumo de marihuana

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**

Un grupo de senadores colombianos de distinto signo político ha presentado en el Senado un proyecto de ley que persigue establecer un marco para el “control del cannabis de uso adulto”. El objetivo, dicen, es “proteger a la población de los riesgos sociales, de seguridad y de salud pública asociados al vínculo con el comercio ilegal de sustancias psicoactivas”.

PÁGINA 23